

LA BRIGADE LEGERE MARINE D'EXTREME-ORIENT

En décembre 1944, fut mise sur pied une Brigade légère marine d'Extrême-Orient, placée sous les ordres du capitaine de fregate Jaubert. Cette unité était destinée à opérer des débarquements le long des côtes indochinoises. La brigade comprenait alors deux compagnies de fusiliers marins et un état major avec compagnie hors rang.

Un entraînement de type "débarquement" sera assuré dans la région d'Arcachon qui était une zone de stationnement attribuée aux divisions coloniales des forces expéditionnaires pour d'Extrême-Orient.

La brigade va s'étoffer au fur et à mesure de cet entraînement. Elle embarque à Marseille à bord du porte avions "Bearn" et du transport "Ville de Strasbourg" et arrive à Saïgon en octobre 1945. A partir du 18 février 1946, elle sera renforcée par des fusiliers marins venant des bâtiments "Emile Bertin" et d'autres en place en Extrême-Orient. Des éléments arrivant de France vont renforcer la brigade légère qui prend l'appellation de Brigade marine d'Extrême-Orient "BMEO" dont le PC sera à Saïgon.

Elle va fournir des éléments aux flotilles fluviales.

Elle comprend à cette époque :

- un groupement tactique qui sera basé au Tonkin (une compagnie à trois sections, une compagnie à deux sections, le commando Jaubert),
- un état-major avec un centre administratif,
- la 724ème Compagnie de réparation marine,
- la 1ère Compagnie du 821ème Bataillon de transmissions (compagnie mixte d'exploitation marine).

La brigade sera engagée dans les combats de Cogong et de la prise de Mytho. Le général Leclerc chargera Jaubert de constituer une flotille fluviale puis, le 1er janvier 1947, la brigade sera dissoute pour passer à la force amphibie en Indochine.

Les insignes :

A. La Brigade légère marine d'Extrême-Orient :

Dans une rondache en métal doré dont la bordure est réalisée par un dragon et dans laquelle figure une ancre de marine noire dont les bases dépassent la rondache vers le bas, autour de la tige de l'ancre, dans une bande rouge apparaît l'inscription "marine tient empire". En chef prenant l'aspect du toit d'une pagode un calicot noir double portant l'inscription " Brigade légère marine Extrême-Orient".

1 - Fab. : Augis 1944 en alu peint

B. La Brigade marine d'Extrême-Orient reprise intégrale du modèle précédent à part l'inscription qui devient " Brigade marine d'Extrême-Orient".

2 - Fab. : Artisanale en métal peint.

3 - Fab. : Ceylan

4 - Fab. : Augis 1947

C. 724ème Compagnie marine de réparation de la BMEO

Ecu moderne français sur fond de lie de vin dragon jaune symbolisant l'indochine, deux ancres de marine croisées rouge rappelant l'appartenance à la marine et une roue ciselée blanche indiquant le matériel, en chef le sigle "724 CMR" à droite.

5 - Fab. : sans marque fabrication artisanale Indochine.

Pierre BERLAN



1



2



3



4



5



Insigne du Commando Jaubert